

**NOTICIAS DE FUERZAS Y MOVIMIENTOS MILITARES,  
DE LA CORRESPONDENCIA DEL ARZOBISPO BERGOSA  
CON GENTE DE OAXACA, Y OTRAS**

**GUADALUPES A MORELOS**

**MÉXICO, JULIO 5 DE 1813<sup>3</sup>**

Carta de los Guadalupe, 5 de julio de 1813.

Que el señor arzobispo Bergosa mantiene correspondencia con Oaxaca,<sup>4</sup> y por este medio sabe el señor virrey lo que debía ignorar; que el gobierno de México está pujante de tropas, por las que vinieron de España, por la apatía de Tlalpujahuá y derrota de Villagrán; que el día 28 de mayo llegó un indio con expreso de Reguera y que volvió a salir con respuesta del gobierno en compañía de un espía de los de San Gabriel; que los movimientos de este gobierno no son de temer por el rumbo de Chilpancingo porque no piensa pasar adelante hasta octubre; que las elecciones parroquiales recayeron todas en criollos; que están empeñados en pillar al indio que trajo correspondencia de Oaxaca al arzobispo, y remitirlo a Morelos; recomiendan a un tal García y a un tal Sánchez.

---

<sup>3</sup> *Prontuario*, 1995, Legajo primero, "Síguense nueve diarios y 26 cartas firmadas por los Guadalupe y dirigidas al cabecilla Morelos, otras tres cartas escritas en México para el mismo, y otras dos", número 5, p. 38-39.

<sup>4</sup> Nota de Bustamante en el *Prontuario*: "Es cierta la correspondencia del obispo Bergosa".